

Datum: 13.12.2004

Sonntagsblatt

Erfahrungsberichte aus der Praxis

Regionale Tagung zur Konfliktberatung von Hochschule Vechta und Katholischer Fachhochschule

■ Die dritte regionale Tagung ist bereits in der Planung.

Vechta. In eine Universität der besonderen Art verwandelten sich Hochschule und Katholische Fachhochschule in Vechta. Schülerinnen und Schüler aus der Region waren nicht nur Adressaten und Gäste der zweiten regionalen Tagung „Konstruktive Konfliktbearbeitung in der Schule“, sie waren vielmehr deren Hauptreferenten. Klar und präzise artikulierten und diskutierten sie ihre Erfahrungen als ausgebildete Streitschlichter im Kreis von Lehrern sowie Studierenden und Referendaren.

Eingeladen zu dieser Uni der anderen Art hatten die Hochschulprofessoren Egon Spiegel und Thomas Nauwerth sowie Georg Singe von der Fachhochschule. Zudem unterstützte die regionalen Lehrerbildung die Veranstal-



Schüler als Referenten: Konfliktlotsen aus der Region sprachen an der Hochschule zum Thema Konfliktlösung an Schulen. Bild: Privat

ten sind und als solche in der vierten Klasse tätig waren. Sie faszinierten das Fachpublikum mit lebendigen Erfahrungsberichten und legten überzeugend dar, dass Streitschlichtung in alleiniger Verantwortung von Schülerinnen und Schülern sogar schon in der Grundschule möglich sei. Wie sinnvoll sie in den höhe-

Für den Höhepunkt sorgten Bettina, Marc und Franziska, die in der dritten Klasse der Grundschule Damme zu Konfliktlotsen ausgebildet wor-

den sind und als solche in der vierten Klasse tätig waren. Sie faszinierten das Fachpublikum mit lebendigen Erfahrungsberichten und legten überzeugend dar, dass Streitschlichtung in alleiniger Verantwortung von Schülerinnen und Schülern sogar schon in der Grundschule möglich sei. Wie sinnvoll sie in den höhe-

ren Schulstufen ist, konnten ältere Schüler nicht weniger beeindruckend belegen.

Dass Schulen nicht mehr auf Mediationsprogramme verzichten können, darüber waren sich alle Beteiligten einig. Die Chancen und Probleme zeigte Christine Siebert auf, die im Rahmen ihrer Examensarbeit Streitschlichter-

programme in der Schulen der Region untersucht hat.

Um den Schulen den Einstieg in Mediationsprogramme zu erleichtern, wird die dritte regionale Tagung die Ausbildung von Schüler zu Mediatoren zum Thema haben. Nähere Infos per E-Mail an egon.spiegel@uni-vechta.de.